
L'INTERVISTA' La palLegglatrice della Vero Volley Monza e della Nazionale sta recuperando da un lieve infortunio

Orro, Foro europeo è soltanto l'inizio
L'obiettivo è confermarmi a questi livelli: l'Isola mi manca, magari un giornotornerò»

Lorenzo Pi ras

Domenica si è infortunata,
ma ì sostenitori della Vero
Volley Monza possono ti ra
re un grosso So spiro dì sollie
vo. La distorsione alla cavi
glia sarebbe meno grave del
previsto e Alessia Orro si
prepara a tornare in campo.
L'atleta originaria di Narbo
lia, 23 anni, racconta in que
sta intervista le sue emozio
ni per una stagione trionfa
le: la medaglia d'oro eon la
Nazionale al campionato eu
ropeo, in cui ha ricevuto il
premio come miglior palleg
giatriee, e i quarti di finale
aH'Oliinpiade di Tokyo sono
la conferma di una consacra
zione personale tuttavia
ben radicata alle origini. Do
po l'Europeo ha fatto il giro
delle Tv e dei siti web l'ab
braccio commosso al nonno
Peppino, cui simbolicamen
te ha messo la medaglia al
collo. «Ha 88 anni e fino a
non molto tempo fa veniva,
accompagnato da mia ma
dre, a vedere le mie partite»,
dice Orro. «Adesso non rie
sce, ma è giusto che mi se
gua da casa».

Subito un aggiornamento
sull'infortunio: recupere
rà velocemente?

Lo spero. Sto lavorando a
part e, attendo i riscontri me
dici».

Contro chi giocherete?
All'orizzonte c'è il Bisonte,

impegno molto duro»,

Conegliano, la capolista
di Al, ha perso dopo due
anni.
Siamo terze e i giochi non
sono ancora decisi. L'obietti
vo è provarci fino all'ultimo,
magari dopo aver recupera
to le infortunate. Del resto,
non è ancora terminato il
campionato d'andata».

Il 2021 per il volley italia
no è stato trionfale.
Sì. Dopo tanti anni in cui
non si riusciva a vincere, il
secando posto al Grand Prix
e la ciliegina sulla torta
dell'oro all'Europeo hanno
catalizzato l'attenzione sul
nostro movimento».

Il suo bilancio personale.
Credo di essere cresciuta a
livello tecnicotattico e an
che in termini di esperien
za. È chiaro che, soprattutto
dopo l'Europeo, tutti si
aspettano miglioramenti co
stanti anche in termini di
leadersh ip, ma non d iraenti
chiamo che ho appena 23 an

ni».

Chi L'ha ìnstradata al vol

ley?»
Mìa madre Caterina. E sta
ta lei a trasmettere a me e a
mia sorella Sara, che ora gio
ca nell'Alfieri Cagliari," la
passione per questo sport».

Quando ha capito che sa
rebbe potuta diventare

una professionista?
Mi ci sono ritrovata. Ho la
sciato risola nel 2013, dopo
le esperienze con la Narbo
liese, la Sanverese e a Orista
no. È stato tutto così veloce
e confermarsi a certi livelli è
una sfida che dipende datan
te variabili. Considerate le
difficoltà, non possono man
care lavoro, concentrazione
e sacrifici».

Come si svolge la giornata
tipo di una campionessa
d'Europa?
Facciamo due allenamenti
al giorno, non sempre negli
stessi orari. Il tempo libero è
limitato alla pausa pranzo».
Studia?
Ho il diploma in Scienze
Umane e mi sono fermata
li».

E scaramantica?

Sì. Ho i miei riti fìssi prima
delle partite».

Com'è la Sardegna vista
dalla Brianza?
Mi manca tanto. Purtrop
po, per gli impegni di cam
pionato, non potrò tornare
per Natale: forse verranno
qui i mìei genitori».

La prima cosa che fa quan
do rientra néllTsoLa?
Trascorro molto tempo
con 1 familiari e gli amici».

Qua l è. seco n do lei, lo sta 
to dì salute della pallavo
lo sarda?
Direi che è buono: una cre
scita ulteriore dipende dagli
investimenti che saranno
fatti Le manifestazioni orga
nizzai e la scorsa estate sono
state un grande spot per il
volley».

Se una squadra sarda do
vesse satire di categoria,
accetterebbe di tornare,
magari a fine carriera?
Perché no?».

Che cosa sogna per IL do
po volley?
Di sicuro una famiglia. Ma
è ancora presto per pensar
ci».
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La Megabox è pronta per Novara
poi altri due sabati di passione
Domani una trasferta
forse impossibile, ma
la squadra è serena

VOLLEYA1 FEMMINILE

VALLEFOGLIA Reduce dalla

preziosissima vittoria casalin
ga su Perugia, la Megabox On
dulati Del Savio ha davanti a
sé tre partite di grande diffi
coltà contro le primissime
della classe, tutte anticipate
alsabato.

Si comincia domanialle 19
a Novara contro la Igor Gor
gonzola, una delle grandi del
la pallavolo italiana ed euro
pea,seconda in classifica a sei
lunghezze dalla Imoco Cone
gliano (che è appena caduta
dopo 720 giorni e 76 partite
vinte di fila per mano di Firen
ze, al quinto set tra le mura

L'alzatrice Francesca
Scola è ancora alle
prese con gli esami

al braccio infortunato

Illibero della Megabox SilviaFiori

amiche), ma con due partite
disputate in meno. Seguiran
no due durissimi appunta
menti casalinghi con Scandic
ci (sabato 11 alle 20,30 con di
retta su RaiSport) e Monza
(sabato18 alle17).

L'alzatrice Francesca Sco
la è ancora alle prese con gli
esami al suo braccio e per ora
non ci sono novità neppure
sul mercato, ma si continua a
cercare una regista. Il libero
della Megabox Vallefoglia Sil
via Fiori racconta la settima

na: "Dopo una vittoria, e spe
cialmente una come quella
con Perugia che ci ha fatto
guadagnare tre punti vitali
per la nostra classifica, il lavo
ro in allenamento viene svol
to in un clima e con un mora
le molto più sereno. Detto
questo, abbiamo lavorato
molto duramente, spingendo
un sacco in ogni seduta. Di
fronte a noisabato troveremo
un vero e proprio squadrone,
che può vantare praticamen
te due sestetti di alto livello.
Anche la nostra rosa, però, è
piuttosto lunga, e penso an
che che, se riusciremo a met
tere sin dall'inizio la partita
sul verso giusto, potrebbero
crearsi situazioni interessan
ti pernoi".

L'incontro di Novara sarà
trasmesso in diretta strea
ming su Volleyball World. Ra
dio Incontro manderà in on
da la radiocronaca della parti
ta, curata da Fabrizio Bontà,
sulle frequenze 91,9 e 103.
Tvrs (canale 11 Dtt) si occupe
rà della differita, martedì 7 di
cembre alleore 22.

Camilla Cataldo
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Impresa Bisonte
Battute le imbattibili
di Conegliano
"Siamo negli annali"
di Simone Spadaro
a pagina 15

Storico Bisonte,
battute le imbattibili
Citando Mandela
Conegliano ko dopo 76 vittorie: "Impresa"
Massimo Bellano, tecnico

del Bisonte Firenze, ha ancora
la voce rauca edemozionata
dopo l'impresa delle sue ra
gazze. Nell'anticipo del cam
pionato divolley femminile,
infatti, le fiorentine hanno
compiuto un'impresa che ri
marrà nella storia: battere Co
negliano, una squadra capace
di mettere insieme una stri
scia di 76 vittorie di fila. La più
lunga della storia del volley
nazionale e internazionale.
E sul profilo facebook la so

cietà ha salutato questo trion
fo con una delle frasi celebri
di Nelson Mandela, il premio
Nobel a cui è intitolato anche
il palasport dove fino alla
scorsa stagione hanno gioca
to le partite casalinghe: "Un
vincitore èunsognatore che
non si èarreso". Ed èstato
proprio un sogno che si è av
verato quello delle bisontine
perché più che una squadra
l'Imoco volley Conegliano è
una corazzata che èanche
l'ossatura della Nazionale con

Monica DeGennaro, Sarah
Fahr (ex del Bisonte), Myriam
Sylla e, soprattutto, Paola
Egonu (34 punti), la pallavoli
sta azzurra che è stata l'anima
della vittoria all'ultimo cam
pionato europeo eche ha
conquistato il titolo di miglior
giocatrice continentale.
Erano quasi due anni che le

trevigiane non perdevano una
gara: 720 giorni esatti. Un re
cord impressionante che re
sterà nella storia del club e nel
guinness dei primati. Il suc
cesso (32) al tie break è arri
vato con Indre Sorokaite (ex
di Conegliano) che ha messo
a segno il pallone della vitto
ria dopo una gara nervosa che
ha visto però lefiorentine
sempre tenere testa con Sylvia
Nwakalor, miglior realizzatri
ce, con 24 punti.
"Siamo molto contenti ed

orgogliosi di quel che abbia
mo fatto. Questa vittoria ri
marrà negli annali com
menta Massimo Bellano 

ma rimarrà soprattutto come
la fine di un percorso che, so
no convinto, Conegliano ri
prenderà in fretta. È stata una
festa per noi perché abbiamo
dimostrato che siamo sulla
strada giusta eche possiamo
giocarcela con tutti".
Ex tecnico azzurro Bellano

conosce bene le avversarie.
"Ho chiesto alle mie ragazze
di rimanere sempre attaccate
alla partita e di approfittare di
qualche passaggio a vuoto, di
un loro passo falso. Non è fa
cile contro Conegliano  ag
giunge Bellano  perché so
no fortissime sia amuro che
in difesa e fanno girare la pal
la con grande velocità. Siamo
riusciti a non farci schiacciare
anche quando loro spingeva
no al massimo".
Entusiasmo da parte del pa

tron Wanny Di Filippo edel
presidente Elio Sità. "Ci sia
mo fatti un applauso recipro
co. Cisarà tempo per festeg
giare a dovere. Già domenica

abbiamo un'altra trasferta a
Monza conclude Bellano
 e siamo già in palestra per
preparare la gara". Rimane il
successo del Bisonte Firenze
che èquasi una liberazione
per tutto ilvolley italiano e
conferma che nello sport tut
to è possibile, anche riuscire a
battere lecampionesse d'Ita
lia e d'Europa.

Simone Spadaro
© RIPRODUZIONE RISERVATA
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Il club
Su Facebook esultanza con le frasi
del leader antiapartheid
"Un vincitore è un sognatore
che non si è mai arreso"

Gioia
L'esultanza delle ragazze
fiorentine dopo la storica vittoria
di Conegliano
(foto Bisonte Volley)
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#iomivaccino
Di Iulio: "Facciamo muro
al virus, con il vaccino
una vittoria di squadra"
VAVASSORI A PAGINA 14

L'INTERVISTA ISABELLA DI IULIO. La palleggiatrice del Volley Bergamo 1991
si è ammalata di Covid: è stata dura riprendersi. E invita tutti a vaccinarsi

"FACCIAMO MURO
AL VIRUS: TERZA DOSE
PER IL MATCH POINT"
PAOLO VAVASSORI

Non siamo ancora al ma
tch point contro il virus. Ma la luce
in fondo al tunnel comincia a lam
peggiare. Bisogna stringere i denti
e non mollare proprio adesso. Isa
bella Di Iulio, palleggiatrice del
Volley Bergamo 1991, parla della
pandemia con realismo, ma anche
con fiducia, distillando grinta,
buonsenso e speranza. Isabella ha
provato la malattia sulla pelle, si
è confrontata con il disagio e la
solitudine del lockdown, e sul vac

cino ha una posizione chiara:
"Non vedevo l'ora di vaccinarmi
per tornare ad un inizio di norma
lità, per vivere più tranquillamen
te, pur nella consapevolezza che
servono sempre le giuste precau
zioni. Il vaccino non ha rappre
sentato la fine dell'incubo, ma un
bel passo in avanti certamente sì.
La prima dose l'ho fatta in Abruz
zo e la seconda a Bergamo il 25
agosto. E sicuramente farò la terza

dose il prima possibile".

Flashback: torniamo per un attimo
all'esplosione della pandemia nei pri
mi mesi del 2020…
"Mi trovavo a Monza. Giocavo lì.
Ricordo la paura per le persone
care, lo smarrimento perché non
si sapeva bene cosa fosse questo
virus e quando sarebbe finita
l'emergenza. C'era da parte mia il
desiderio forte di tornare a casa,

dalla mia famiglia, ma anche ov
viamente l'attenzione e il rispetto
per le regole e le restrizioni. Sem
bra lontanissimo nel tempo il pri
mo lockdown e sembra passata
una vita. Le immagini che mi sono
rimaste? Beh, gli scaffali vuoti al
supermercato nei primi giorni e
il clima apocalittico, di desolazio
ne, che ci circondava. E poi natu
ralmente la colonna terrificante
dei camion di Bergamo".

n n Mi sono
ammalata lo scorso
dicembre. È stata
una bomba sul
piano psicologico"

n n Non capisco chi
non si vaccina per
partito preso. A loro
dico: fatelo almeno
per i vostri cari"
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insidioso questo virus".

Il primo pensiero dopo la positività?

"Non ero preoccupata per me. La
malattia non è stata forte. Ma ho
pensato subito: se non avessi ri
cevuto quella chiamata e fossi
rientrata a casa dalla mia fami
glia, cosa sarebbe successo? Ho
avuto una paura tremenda per
coloro che avrei potuto contagia
re. Questo è il lato forse più ango
sciante del covid".

Quale è la componente più importan
te della campagna vaccinale?
"Quella legata all'altruismo e al
l'idea di società. Ci si vaccina per
proteggere se stessi, ovviamente,
ma anche e soprattutto per gli al
tri. Bisogna pensare alle persone
che ci stanno vicino, ai familiari.
Io ho pensato a mia nonna, per
esempio. La vedo come un'azione
personale, ma legata al concetto
di responsabilità collettiva".

Cosa pensa di chi decide di non vacci
narsi?
"Faccio una premessa: a mio pa
rere si stanno confondendo di
versi piani, tra vaccino e Green
pass, per esempio. Credo che la
situazione sia diventata più com
plessa perché si è mescolata con
la politica. Io vedo la questione in
modo più diretto: mi vaccino per
me stessa e per la maggior sicu
rezza degli altri. Punto. Chi ha dei
dubbi sul vaccino penso che con
tinui ad averli. Alcuni hanno delle
paure, dei punti interrogativi che
rimangono, e li rispetto. Com

prendo meno chi non si vaccina
a prescindere, per partito preso.
Per convincerli forse gli direi: fa
telo per i vostri cari. So che ci sono
ancora over 60 che resistono, pur
essendo una categoria a rischio.
A queste persone dico: pensate ai
vostri figli. Bisogna far leva sulle
coscienze".

La terza dose è stata avviata.
"La farò sicuramente. E sono fi
duciosa sull'adesione che ci sarà.
È un altro tassello di grande im
portanza. Non siamo ancora al
match point, purtroppo. Penso
che ci voglia ancora un po' di tem
po per uscire definitivamente dal
tunnel e lasciarsi alle spalle questa
pandemia. Però adesso è il mo
mento di non abbassare la guar
dia, di non mollare. Il senso del
vaccino è cercare di vivere più in
tranquillità. Sono convinta che sia
necessario insistere. Non fare la
terza dose, per esempio, sarebbe
come lasciare le cose a metà".

Cosa direbbe a chi è ancora dubbioso?
"Sbrigatevi… Capisco le paure e le
rispetto. Ma bisogna vivere nella
realtà. Ci sono dati innegabili. Fa
telo per voi stessi e per gli altri".

L'atleta in ospedale per l'inoculazione del vaccino anti Covid
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Isabella Di Iulio, palleggiatrice del Volley Bergamo 1991, dopo la seconda dose: ora è pronta per la terza
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Giorgia Faraone
è la beniamina
del nostro volley
Dopo un anno da riserva,

quest'anno è diventata tito
lare: «Volevo restare. Ce la
giochiamo con tutte».

A PAGINA 29

INTERVISTA II libero del Volley Bergamo 1991 è al suo secondo anno in città. L'anno scorso era riserva, quest'anno titolare: è già diventata la beniamina dei tifosi

La scalata di Giorgia Faraone al cuore di Bergamo
Sono salentina, ma qui mi trovo benissimo. Speravo di restare. Non abbiamo grandi individualità, ma siamo squadra e ce la giochiamo con tutti»
di Giordano Signorelli

sgw) Dopo una serie di stagioni fra
A2 e B, Giorgia Faraone ha vissuto
un'esperienza all'estero, al Can
nes, prima di fare ritorno in Italia.
Nell'estate 2020 la salentina classe
1994 si è aggregata alla Zanetti
Bergamo di Turino, è stata tes
serata e ha indossato la maglia di
secondo libero. Questa estate, la
nuova società orobica ha deciso di
darle fiducia e promuoverla ti
tolare. In breve tempo, Giorgia è
diventata una beniamina e, non a
caso, durante la Christmas Night
del Volley Bergamo 1991 tenutasi
mercoledì 1 dicembre la foto del
tradizionale calendario benefico
che la ritrae protagonista è stata
battuta all'asta per ben duemila
euro.

Giorgia, si aspettava tutto
questo il primo giorno che ha
messo piede al palazzetto?
La speranza c'è sempre. Sono

arrivata, mi sono promessa di
fare del mio meglio e di provare a
prendermi il posto nonostante
avessi davanti un buon libero
come Fersino. Ho respirato fin da
subito un'aria che mi piaceva, ci
ho provato e ce l'ho messa tut
ta».
E ce l'ha fatta. Ha anche vis
suto la nascita della nuova
società. Come l'ha vissuta?
Non nego che all'inizio c'era

un po' di agitazione, io comun
que avrei voluto rimanere a Ber
gamo e quindi questa incertezza
mi aveva un po' destabilizzata,
ma sapevo anche che una realtà
come questa non avrebbe potuto
finire così. Quando poi sono ar

rivate notizie positive, sono ri
masta tranquilla e serena».
L'anno scorso Turino, que
st'anno coach Giangrossi. Co
me sono cambiate le cose?
«L'allenamento è lo stesso per

chi gioca e chi no, ma "vivere"
l'allenatore quando si è titolare è
diverso da quando si gioca meno,
quindi è normale che senta Lino
un po' più vicino rispetto a Da
niele. Quest'anno sono in campo
e ho bisogno del suo apporto al
cento per cento».
Quest'anno il campionato si
sta dimostrando molto equi
librato, non si nota l'assenza
di squadre più deboli.
Da un lato, per noi è un bene,

perche non puoi staccare un at
timo e non esiste una partita
facile. Dall'altro, non hai sicu
rezze, sai di non poter contare su
punti che fanno comodo in clas
sifica. Questo ci dà la determi
nazione per tentare di fare ri
sultato contro tutte, indipenden
temente dalla classifica».
L'inizio non è stato semplice.
Ciononostante, questa squa
dra sembra avere tutte le car
te in regola per raggiungere
l'obiettivo.
Non molliamo mai, anche

nelle partite diffìcili come quelle
contro Novara o Monza. Ci sono
stati momenti di gioco interes
santi, abbiamo i nostri limiti e

siamo consapevoli di non essere
da prime tre. Ma, nonostante
manchino delle individualità in
grado di cambiare una partita,

sappiamo fare gioco di squadra e
ottenere risultati».
Lei è salentina doc, ha sem
pre militato al Sud, poi un
anno in Francia e ora Ber
gamo. Che differenze ha no
tato?
A Bergamo mi trovo benis

simo. Mi piace un sacco, anche la
gente. A volte al Sud si dice:
"Quelli del Nord...", però devo
dire che sto bene con tutti. Forse
sarà anche merito del mio ca
rattere».

Però si sta meglio al caldo e al
mare...

Eh, quello sì! Alla mattina de
vo solamente scegliere la spiaggia
in cui andare. Però devo dire che
Città Alta mi fa impazzire. Quan
do vuoi staccare, vai su e trovi
una pace assurda».
Ha altre passioni oltre al vol
ley?
In realtà, niente di particolare:

stare con le ragazze anche fuori
dal campo e relax».

A Bergamo la maglia di libero
è stata indossata da atlete
come Croce, Merlo, Cardullo.
Come se la sente addosso

questa maglia?
Sono onorata di vestirla, per la

storia che ha Bergamo».
Molte sue predecessore sono
poi arrivate alla Nazionale,
Fersino ultima in ordine cro
nologico.
Be', se porta fortuna ben ven

ga, non ci tiriamo certo indie
tro!».
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Giorgia Faraone ha giocato in Francia, al Cannes, due stagioni fa (foto Rubin)
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